

●親子で遊ぼう学ぼう魚とり 28日 城陽市域 台風通過前に実行 高温続きで熱中症が心配でしたが、会場場所には木陰が多く、実施を決定。25人の参加があつて13種260匹の魚を捕獲しました。とにかく今年の夏の屋外での自然活動は神経をすり減らす状態が連続します。記録的な豪雨と想像を超える被害、そして高温続きで命の危機が心配される異常高温、そして熱中症と思われる死亡事故の続出。予想もしなかった台風12号の逆回転コース、引き続き高温の復活それが7月の出来事でした。里山の会の取り組みで「親子で遊ぼう学ぼう魚とり」はメイン中のメインの取り組みですが、異常気象の連続で開催に悩まされ続けました。その中で28日は曇り状態で台風は関東地方だったので、開催できました。

会場としていた「開橋」は流入するオイルがあつて、開催不可能というアクシデントでした。予備の会場と予定していた山城大橋東詰めは支川の青谷川の水がなくなり干上がってしまっています。そこで最後の草内渡しの浜で開催ができました。ここは今年の高温にもかかわらずわずかに残るワンドがあつて、実行が可能でした。

城陽市域の皆さんが、厳しい高温にもかかわらず子どもと一緒に大勢お越しになりました。大釜さんや福井さん、そして北野君のリーダーが揃って最も充実した取り組みになりました。ガサガサ取りだけで260匹が捕獲できました。この捕獲数はこれまでの新記録になりました。魚が本流に戻ることが無くなって、閉じ込められたので、これだけの獲物があつたと思われまふ。約1時間の魚とりでした。そして魚合わせは木陰あつて、慌てることもなくゆっくり充分した説明が行われました。その後、木津川本流への通路が確保できていたので、本流のワンドを眺め高くなつた体温を冷やすために浅瀬で水遊びを行つて、楽しい一日を過ごしました。スタッフの皆さん暑い中、良くお世話を頂きました。ご苦労様でした。

●親子で遊ぼう学ぼう魚とり 29日 台風21号の通過で中止となる(京田辺市域) 台風12号は28日の夜遅くから朝にかけて近畿地方通過という予報でした。29mの最大風速が記録され、降水量がかなりあつたようです。開場予定の普賢寺川は激しい水量で泥水がびっくりするほどでした。もちろん木津川本川も昨日とは打つて変わった泥水で、とても魚とりののできる状態ではありませんでした。大釜さんがこうした事態を予想して、29日の取組みな中止の連絡を行つていただいていたのでした。この日は京田辺市域の皆さんの参加予定日でしたが、本当に残念でした。申し訳なく思っています。

●三川合流部 魚とりをして木津川の魚を飼育しよう テレビ撮影 27日 有線放送で500万人の視聴者を持つテレビ放映会社が夏休み特別番組として、淡水での魚とりと市域番組のための協力要請が来ましたので、三川合流部での撮影に協力しました。撮影では河川レンジャーの若手ナンバーワン北野大輔君とタレントの助成を中心とした撮影が進みました。我々はエキストラとして背景の役割でした。それでも撮影は午前7時から正午にまでの長丁場でした。中西康太君も来てくれて、少しは和む、いい取り組みになつたように思いました。この日の木津川の水位は低下して、たも網での捕獲は数えるほどでした。それは水辺での雑草がほとんど見られなかつたので、寂しい魚とりでした。

●京の七夕で笹竹提供をする木屋町会から納入日の変更と併せて飾り物の取り付けの別注が来る。納入予定日直前の注文だったので個別に相談して、29日に福井、森、中西、深田、播川、山村、30日森、深田、山村、31日深田、中西、伊藤さん達の協力を得て飾り物を作り上げました。協力いただいた皆さんは、若いころを懐かしく思いだしながら織り込んでいただきました。深田さんが、あちこちを訪ねて折り紙などを調達し準備に時間を割いてくれました。紙鎖などについてもすっかり忘れていた等、懐かしく子どものころを思い出させてくれました。節の間隔は約30cmと計算して10段の笹があると計算して最低30個分150の飾り物が出来上がりました。またそれぞれが自宅に持ち帰り折っていただくなどして、追加分100個も届けていただきました。それでかなりにぎやかになりました。

●京の七夕、取付現地である京都市の仏光寺公園の下見を31日に実施 遊具などや街頭のポールに取り付けを確認 鴨川散策の終点で今年から京都府が夜間照明(イルミネーション)を設置するので8月1日の午後3時までには七夕飾り笹竹の取付完了の連絡でした。8月1日は6時30分に木津川希少種生育調査業務の7月

分の除草作業予定で、有田さん津川さん播川さんがそちらに回ります。深田さんと山村が竹笹の切り出しの予定をしていました。そして9時30分には定例の事務局会議があり、それぞれの作業を終わって参加することになっています。本当に窮屈な日程です。七夕飾りを12時までに終了して13時に丹波橋繁栄会へ笹竹20本の納品です。14時には木屋町会の納品場所・仏光寺公園に5mの七夕飾り物を取り付ける計画です。1日も熱暑のブリ返りで38度を突破する厳しい暑さの市内でした。吹き出す汗に参りながら公園のポールに取り付けをお行い、予定の15時には作業が終了しました。今年の笹竹の納入には突然の変更や追加があり、大変慌てさせられました。緊急な呼びかけに答えて都合をつけて、やりくりいただいた皆様、大変お世話になりました。京都商工会からの5か所への納品が木屋町会をもって無事に終了しました。ご協力ありがとうございました。

●木津川希少種生育調査業務の除草作業7月分始まる 午前6時集合・草内倉庫前です。3月に除草作業を行いました、除草した草を完全に持ち出すことが出来なかった場所がわずかに残りました。それは除草して、刈草を収集するまでに時間がかかり、暖かくなって新芽が伸びて、収集するには成長してしまっていたので作業が出来なくなってしまいました。この教訓から刈り取って一週間以内に収集作業を実施しなければ、ならないことが分かりました。今回は夏の時期なので、この教訓をしっかり生かそうと頑張る覚悟です。ご協力いただける皆様よろしくお願いたします。

●8月4日魚とり実施 集合場所は山城大橋西詰め 草内グランド駐車場 遅れないようにご参集下さい。流れる水の状態によって、魚とり会場を検討し、変更します。従って、集合時間に遅れる場合は置いてきぼりになりますので、時間厳守をお願いします。

●8月11日(土)ツバメのねぐら入り観察会 参加者募集 申込不要 集合時間に遅れないように。集合場所・近鉄京都線・向島駅改札前 指導は須川恒先生にご依頼中です。日程が合えばご指導がいただけます。ご期待ください

●31年6月実施予定の石垣島や波照間島などの自然観察会 参加希望者から期待する声が届いています。参加希望者はできるだけ早く申し込みを里山の会(0774-64-4283)へFAXで申し込んでください。

●8月4日(土)午後2時摂南大学ホール 「近畿水環境交流会 in 淀川点野」里山の会の活動報告が求められています。近畿地方の河川協力団体に加えて水に関する取り組み団体約100名の集まりです。里山の会からは中聖牛設置の取組みと木津川希少種生育調査業について報告するつもりです。



●木津川希少種生育調査管理業務 草刈りの件 草内倉庫集合 刈り草集積

皆様のご協力をお願いします。

8月6日(月) 8月8日(水) 8月9日(木) 8月15日(水) 8月16日(木)

時間はいずれも午前6時30分～午前9時まで 当面の予定です。

参加して頂ける方は、播川まで連絡下さい。電話 090-7357-2409